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平成２２年第３回由利本荘市議会定例会（９月）会議録

平成２２年９月２日（木曜日）

議 事 日 程 第 １ 号

平成２２年９月２日（木曜日）午前１０時開会

第 １．会議録署名議員の指名

第 ２．会期決定

第 ３．常任委員会委員の所属変更

第 ４．議会運営委員会委員の選任

第 ５．議会報編集特別委員会委員の定数変更並びに委員の選任

第 ６．（仮称）文化複合施設整備特別委員会委員の選任

第 ７．提出議案の説明

報告第１６号 １件

認定第１号から認定第１９号まで １９件

議案第１１４号から議案第１３９号まで ２６件

第 ８．議案第１１４号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて

第 ９．議案第１１５号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて

第１０．議案第１１６号 人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めることについて

第１１．先決を要する提出議案に対する質疑

第１２．先決を要する提出議案の委員会付託（付託表は別紙のとおり）

第１３．委員長審査報告

第１４．報告第 １６号 平成２２年度由利本荘市一般会計補正予算（専決第３号）専決

処分報告

第１５．議案第１２４号 由利本荘市移動通信用鉄塔施設用伝送路整備工事請負変更契約

の締結について

第１６．議案第１２８号 平成２２年度由利本荘市一般会計補正予算（第７号）

本日の会議に付した事件

議事日程第１号のとおり

出席議員（２９人）

１番 伊 藤 岩 夫 ２番 渡 部 聖 一 ３番 佐々木 隆 一

４番 佐 藤 譲 司 ５番 大 関 嘉 一 ６番 作佐部 直

７番 湊 貴 信 ８番 高 橋 信 雄 ９番 若 林 徹

１０番 髙 橋 和 子 １１番 堀 友 子 １２番 佐 藤 勇

１３番 今 野 晃 治 １４番 今 野 英 元 １５番 堀 川 喜久雄

１６番 渡 部 専 一 １７番 長 沼 久 利 １８番 伊 藤 順 男

１９番 佐 藤 賢 一 ２０番 鈴 木 和 夫 ２１番 井 島 市太郎

２２番 齋 藤 作 圓 ２３番 佐々木 勝 二 ２４番 本 間 明
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２５番 佐々木 慶 治 ２６番 土 田 与七郎 ２８番 村 上 亨

２９番 三 浦 秀 雄 ３０番 渡 部 功

欠席議員（１人）

２７番 佐 藤 竹 夫

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者

市 長 長谷部 誠 副 市 長 村 上 健 司

副 市 長 藤 原 由美子 監 査 委 員 三ヶ月 和 義

教 育 長 佐々田 亨 三 企 業 管 理 者 藤 原 秀 一

総 務 部 長 土 田 隆 男 企 画 調 整 部 長 小 松 慶 悦

市 民 福 祉 部 長 荘 司 和 夫 農 林 水 産 部 長 小 松 秀 穗

商 工 観 光 部 長 渡 部 進 建 設 部 長 熊 谷 幸 美

矢島総合支所長 植 村 清 一 由利総合支所長 三 浦 貞 一

大内総合支所長 鈴 木 一 東由利総合支所長 工 藤 良

西目総合支所長 加 賀 秀 喜 鳥海総合支所長 土 田 修

消 防 長 土 田 喜一郎

議会事務局職員出席者

局 長 伊 藤 篤 次 長 遠 藤 正 人

書 記 髙 橋 知 哉 書 記 石郷岡 孝

書 記 鈴 木 司 書 記 今 野 信 幸

午前 ９時５８分 開 会

○議長（渡部功君） おはようございます。

ただいまより、平成22年８月24日告示招集されました、平成22年第３回由利本荘市議

会定例会を開会いたします。

27番佐藤竹夫君より欠席の届け出があります。

出席議員は29名であります。出席議員は定足数に達しております。

この際、ご報告申し上げます。地方自治法第121条の規定により、提出議案の説明の

ため、市長並びに監査委員の出席を求めております。

また、会期中、議案関係職員の出席を求める場合もあります。

なお、議長報告はお手元に配付しておりますので、ご参照願います。

さて、今議会に、ただいままで提出されました案件は、報告第16号、１件、認定第１

号から第19号までの19件、議案第114号から議案第139号までの26件、請願２件及び陳情

１件の計49件であります。

なお、会期中、追加議案の提出が予定されております。

諸般の報告は、朗読を省略いたします。

○議長（渡部功君） これより本日の議事に入ります。本日の議事は、日程第１号をもっ
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て進めます。

○議長（渡部功君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議規則第81条の規定により、16番渡部専一君、17番長沼久利君を指名いたします。

○議長（渡部功君） 日程第２、会期決定の件を議題といたします。

お諮りいたします。今期定例会の会期は、議会運営委員会において、本日から９月22

日までの21日間と定めましたが、これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって、会期は本日から９月22日までの21

日間と決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第３、常任委員会委員の所属変更の件を議題といたします。

産業経済常任委員会委員の６番作佐部直君から建設常任委員会委員に、建設常任委員

会委員の16番渡部専一君から産業経済常任委員会委員に、それぞれ常任委員会の所属を

変更されたい旨の常任委員会所属変更申出書の提出があります。

作佐部直君及び渡部専一君から提出されました常任委員会所属変更申出書のとおり、

それぞれ常任委員会の所属を変更することにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって、それぞれ常任委員会の所属を変更

することに決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第４、議会運営委員会委員の選任の件を議題といたします。

去る８月26日、18番伊藤順男君より議会運営委員会委員の辞任願が提出され、これを

許可したことに伴い、同委員会委員の選任を行います。

議会運営委員会委員には、６番作佐部直君を指名したいと思います。これにご異議ご

ざいませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって、６番作佐部直君を議会運営委員会

委員に選任することに決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第５、議会報編集特別委員会委員の定数変更並びに委員の選任

の件を議題といたします。

新たな会派が結成されたことに伴い、同委員会の委員定数を変更し、委員の追加選任

を行います。

議会報編集特別委員会委員の定数を10人とし、同委員会委員には６番作佐部直君を指

名したいと思います。これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって、議会報編集特別委員会委員の定数

を10人と定め、６番作佐部直君を同委員会委員に選任することに決定いたしました。
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○議長（渡部功君） 日程第６、（仮称）文化複合施設整備特別委員会委員の選任の件を

議題といたします。

去る８月26日、９番若林徹君より（仮称）文化複合施設整備特別委員会委員の辞任願

が提出され、これを許可したことに伴い、同委員会委員の選任を行います。

（仮称）文化複合施設整備特別委員会委員には、15番堀川喜久雄君を指名したいと思

います。これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって、15番堀川喜久雄君を（仮称）文化

複合施設整備特別委員会委員に選任することに決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第７、提出議案の説明を行います。

この際、報告第16号、１件、認定第１号から第19号までの19件及び議案第114号から

議案第139号までの26件を一括上程し、市長の説明を求めます。長谷部市長。

【市長（長谷部誠君）登壇】

○市長（長谷部誠君） おはようございます。

今、市議会定例会におきましては、平成21年度一般会計、特別会計及び企業会計の決

算認定並びに条例関係を初め各会計の補正予算を中心に、議案のご審議をお願いするも

のでありますが、提出議案の説明に先立ちまして諸般の報告を申し上げます。

初めに、集中豪雨の被害についてであります。

去る８月14日に、大内地域中俣では降り始めからの総雨量が208ミリに達し、岩城地

域亀田でも168ミリを観測、また、17日にも両地区で短時間での局地的な豪雨により、

住宅、道路、河川、農地などに大きな被害が発生しました。

このたび被害に遭われました皆様には、衷心よりお見舞いを申し上げます。

この間、幸いにも人的な被害はありませんでしたが、両日の豪雨において、山崩れや

土石流を警戒して、一時、５世帯14名が自主的に避難し、いずれも翌日には帰宅してお

ります。

また、住家等の被害では、住家の床上浸水１棟、床下浸水12棟、非住家の床下浸水11

棟、宅地内への土砂流入被害が18カ所発生しております。

道路については、国道341号が路肩決壊により一部全面通行どめ、県道本荘岩城線も

一部片側通行となっており、中でも市道については、小破被害も含め、のり面崩落や路

肩決壊などが86カ所で発生し、５路線が現在も通行どめとなっております。

河川については、親川、中俣川、高尾川などの河岸決壊など42カ所が被災しており、

さらに水田の冠水は約195ヘクタール、林道、農地及び農業施設等においては129カ所で

被災しております。

また、想定外の豪雨により、亀田地区簡易水道で原水の濁度が高くなったことから飲

料用に適さなくなり、一時、給水車や緊急用給水バックの配布などで応急給水対応を

図ったところであります。

これらの被害総額は約６億8,800万円となる見込みでありますが、市道及び河川など

の被災箇所の復旧や土砂流入被害の救済措置など早急な対応が必要なことから、８月18



- 5 -

日付で補正予算を専決処分し、本議会において報告いたしますので、よろしくお願い申

し上げます。

次に、農業関係についてであります。

稲作の生育状況でありますが、育苗期からの低温などの影響により、茎数及び全もみ

数が少ないことなどから、秋田県の作柄は、やや不良が見込まれております。

また、戸別所得補償モデル対策への加入状況についてでありますが、5,020戸、6,711

ヘクタールが加入の申請を済ませており、本市主食用水稲作付面積の99.3％に達し、対

象農家の大半をカバーできたものと考えております。

次に、地域経済の状況についてであります。

最新の調査結果となる６月分の経済動向では、本地域の製造業の生産額及び受注額は、

前年同期に比較して30％程度の増となっており、引き続き持ち直しの動きが見られるも

のの、建設業・小売業などの業種につきましては、依然として厳しい状況が続いており

ます。

また、来春の新規高校卒業者の動向についてでありますが、ハローワーク本荘管内に

おける高卒の就職希望者は295人であり、そのうち222人が県内就職希望者であります。

一方、７月末現在の高卒求人の受理状況は、県外求人が昨年の171人から195人と微増

にとどまっており、また、県内求人は昨年の38人から88人へと製造業を中心に増加して

いるものの、県内希望者数には、ほど遠い状況となっております。

８月９日には、ハローワーク本荘と本荘由利雇用開発協会の共催で、新規高卒者求人

情報交換会が開催され、17の企業などから出席があり、熱心な意見交換が行われたとこ

ろであります。

市といたしましても、関係機関との連携を密にし、情報収集に努め、地域経済の活性

化を図って活力ある地域社会の形成に資してまいります。

次に、国際交流関係についてであります。

2010年はブラジル秋田県人会の創立50周年に当たり、来る10月23日にはブラジル由利

本荘追分け会の交流会、また、24日にはブラジル秋田県人会50周年記念式典の出席につ

いて、ご案内をいただいております。このことから、渡部議長とともに、知事、県議会

議長を初めとする秋田県南米訪問団に同行し、10月20日から11月１日までの日程でブラ

ジル、パラグアイ、アルゼンチンの各県人会を訪問して、お祝いを申し上げるとともに、

会員の皆様を激励し、また、発展するふるさと由利本荘市の近況について報告してまい

りたいと考えております。

次に、過疎地域自立促進計画についてであります。

７月上旬に秋田県過疎地域自立促進方針が示されましたので、この方針に沿って由利

本荘市過疎地域自立促進計画（案）を作成し、８月４日に秋田県のヒアリングを受けた

ところであります。

今後は、改正過疎法に基づく知事協議の後、今定例会開会中に追加提案させていただ

く予定でありますので、よろしくお願い申し上げます。

最後に、消防広域化についてであります。

消防の広域化につきましては、去る７月26日、任意の由利本荘市・にかほ市消防広域

化協議会を設立し、具体的な協議に入ったところであります。
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今後は、広域化のメリットを最大限に生かしながら、市民が安全・安心に生活できる

ことを基本として、平成25年３月までの実現に向け、協議を進めてまいりたいと考えて

おります。

以上で報告を終わります。

それでは、提出議案の説明を申し上げます。

このたびの第３回市議会定例会に提出しました案件は、専決処分報告１件、決算認定

19件、人事案件３件、条例関係７件、補正予算12件、その他４件の計46件であります。

初めに、報告第16号平成22年度一般会計補正予算（専決第３号）専決処分報告であり

ますが、これは去る７月24日から25日にかけての豪雨並びに８月14日から断続的に発生

した大雨による災害復旧費など関連経費について、緊急を要することから８月18日付で

専決処分を行ったものであります。

主な内容といたしましては、農林水産業費では、農地農業用施設災害復旧費補助金及

び治山事業費を追加し、消防費では、災害時応急対応用資材費及び土砂の流出などによ

り早急に土砂の撤去が必要とされる方を支援するための災害復旧救済補助金を計上。

また、教育費では、岩城パークゴルフ場のり面崩落箇所の復旧費及び亀田城美術館土

砂撤去等に係る経費を追加し、災害復旧費では、林道、市道及び河川の復旧費用を追加

したものであります。

これらの財源といたしましては、国・県支出金、繰越金、市債を充て、歳入歳出それ

ぞれ５億8,824万1,000円を追加し、補正後の歳入歳出予算総額を491億1,077万2,000円

としたものであります。

なお、この後、提案の説明をいたします議案第128号平成22年度一般会計補正予算

（第７号）について、本日、議決をいただきたいことから、本報告第16号につきまして

も本日の承認をお願いするものであります。

次に、認定第１号から認定第19号までは、平成21年度の各会計の歳入歳出決算認定に

ついてであり、地方自治法及び地方公営企業法の規定により、監査委員の意見を付して

議会の認定を得ようとするものであります。

なお、詳細につきましては、お手元に配付しております決算附表をご参考願います。

次に、議案第114号から議案第116号までの３件は、人権擁護委員の候補者の推薦につ

き意見を求めることについてであります。これは法務大臣が委嘱する人権擁護委員の任

期満了に伴い、新任候補者として佐藤寛氏を、また、再任候補者として佐藤孝藏氏並び

に佐々木久尚氏を推薦することについて、議会の意見を求めるものであります。

次に、議案第117号由利本荘市鳥海高原矢島交流センター条例の制定についてであり

ますが、これは矢島地域の鳥海高原矢島交流センターが完成したことに伴い、条例を制

定しようとするものであります。

次に、議案第118号由利本荘市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条

例案でありますが、これは地方公務員法第25条第２項の規定に基づき、職員給与からの

控除に関する規定を整備するため、条例の一部を改正しようとするものであります。

次に、議案第119号由利本荘市南由利原高原青少年旅行村条例の一部を改正する条例

案でありますが、これは南由利原休養施設ログハウスの用途廃止に伴い、条例の一部を

改正しようとするものであります。
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次に、議案第120号由利本荘市集落排水施設条例の一部を改正する条例案から議案第

123号由利本荘市簡易水道事業等給水条例の一部を改正する条例案までの４件でありま

すが、これは市内の集落排水施設、下水道施設、浄化槽施設及び簡易水道施設の料金を

統一するための改定を行うとともに、議案第122号由利本荘市浄化槽施設条例では、大

内地域の特定地域生活排水処理施設及び個別排水処理施設の増減に伴う別表整備もあわ

せて条例の一部を改正しようとするものであります。

次に、議案第124号由利本荘市移動通信用鉄塔施設用伝送路整備工事請負変更契約の

締結についてでありますが、これは本年第１回市議会定例会で議決をいただきました市

内26カ所の移動通信用鉄塔施設と携帯電話通信のための伝送路を敷設する工事において、

伝送路ルートに係る電力柱及び電話柱への共架が一部不可能となり、新設の自営柱を追

加するとともに、通信事業者の仕様変更による伝送機器の変更など、工事内容の一部を

変更することに伴う変更契約を締結するに当たり、議会の議決を得ようとするものであ

ります。

なお、本案件につきましては、円滑な事業推進を図るため、本日の議決をお願いする

ものであります。

次に、議案第125号（仮称）由利本荘市文化複合施設建設工事請負変更契約の締結に

ついてでありますが、これは平成20年度からの継続事業であります文化複合施設建設工

事において、建築基準法の改正による昇降機安全基準強化への対応及び別途発注予定で

ありました駅前通りに面するポケットパーク整備を工事内容に組み入れようとするもの

であります。さらには、管理運営計画の中で検討された市民サービスネットワーク、行

政情報支援システム及び図書館防犯システム等の各種設備の増工も含め、工事内容の一

部を変更することに伴う変更契約を締結するに当たり、議会の議決を得ようとするもの

であります。

次に、議案第126号由利本荘市道路線の廃止について及び議案第127号由利本荘市道路

線の認定についてでありますが、これは路線見直し及び開発行為に伴う路線変更により、

２路線を廃止し新たに７路線を認定しようとするものであります。

次に、各会計の補正予算であります。

初めに、議案第128号平成22年度一般会計補正予算（第７号）についてでありますが、

これは土木費において住宅リフォーム助成事業経費を追加しようとするものであります。

財源は、地方交付税を充て、歳入歳出それぞれ１億5,561万2,000円を追加し、補正後

の歳入歳出予算総額を492億6,638万4,000円にしようとするものであります。

なお、本補正予算につきましては、事業の円滑な実施のため、本日の議決をお願いす

るものであります。

次に、議案第129号平成22年度一般会計補正予算（第８号）についてであります。

主な補正内容といたしましては、文化複合施設開設準備費129万6,000円、市内グルー

プホームへスプリンクラーの設置を支援する地域介護・福祉空間整備等補助金の追加

2,670万9,000円、父子世帯が支給対象となったことによる児童扶養手当給付費の増額

2,247万1,000円、由利組合総合病院の医療機器整備に係る補助金3,750万円、産科医確

保のための支援補助金107万円、申込者増による子宮頸がんワクチン予防接種費補助金

の追加202万5,000円、畑作振興基金に秋田しんせい農業協同組合から増資を受けたこと
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による基金繰出金の増額1,000万1,000円、岩城松ヶ崎地域統合小学校建設に伴う調査・

基本設計費用3,288万6,000円、そのほか、秋田県緊急雇用創出臨時対策基金事業を活用

した各種事業に要する経費1,813万9,000円などを追加しようとするものであります。

これらの財源といたしましては、国・県支出金、繰越金及び市債などを充てるもので、

歳入歳出それぞれ２億9,168万6,000円を追加し、補正後の歳入歳出予算総額を495億

5,807万円にしようとするものであります。

その他、各特別会計などにおいても事業費の確定見込み及び施設の修繕等に係る経費

について、補正予算を提案しております。

なお、これら補正予算につきましては、お手元に配付しております補正予算概要をご

参考願いたいと存じます。

以上が第３回市議会定例会に提出いたしました議案の概要でありますので、よろしく

ご審議の上、ご決定くださいますようお願い申し上げます。

以上でございます。

○議長（渡部功君） これにて提出議案の説明を終わります。

この際、お諮りいたします。議案第114号から議案第116号までの３件については、会

議規則第37条第３項の規定により委員会付託を省略したいと思います。これにご異議ご

ざいませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって議案第114号から議案第116号までの

３件については、委員会付託を省略することに決定いたしました。

重ねてお諮りいたします。議案第114号から議案第116号までの３件については、質疑、

討論を省略したいと思います。これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって議案第114号から議案第116号までの

３件については、質疑、討論を省略することに決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第８、議案第114号人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を

求めることについてを議題といたします。

本案は直ちに採決いたします。本案については、異議ないものと決定したいと思いま

す。これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって佐藤寛氏を人権擁護委員の候補者と

して推薦することについては、異議ないものと決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第９、議案第115号人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を

求めることについてを議題といたします。

本案は直ちに採決いたします。本案については、異議ないものと決定したいと思いま

す。これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって佐藤孝藏氏を人権擁護委員の候補者
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として推薦することについては、異議ないものと決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第10、議案第116号人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を

求めることについてを議題といたします。

本案は直ちに採決いたします。本案については、異議ないものと決定したいと思いま

す。これにご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって佐々木久尚氏を人権擁護委員の候補

者として推薦することについては、異議ないものと決定いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第11、これより先決を要する提出議案に対する質疑に入ります。

この際、本日提出されました議案のうち、報告第16号、議案第124号及び議案第128号

の３件に対する質疑の通告は、休憩中に議会事務局まで提出していただきます。

この際、暫時休憩いたします。

午前１０時３０分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午前１０時３１分 再 開

○議長（渡部功君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

これより報告第16号、議案第124号及び議案第128号の３件を一括議題とし、質疑を行

います。

質疑の通告がありますので、これを許します。３番佐々木隆一君の発言を許します。

３番佐々木隆一君。

【３番（佐々木隆一君）登壇】

○３番（佐々木隆一君） 議案第128号住宅リフォーム助成事業について質問いたします。

私は、去る６月議会の一般質問で「財政との関連もあるだろうが継続すべきではない

か」と質問しております。繰り返しになりますが、「県と市が行った同事業は多くの市

民から喜ばれ、不況・不景気に苦しむ個人自営業など、中小の業者関連の業種も大変助

かっているようであり、長谷部市長の「小さな声にも耳を傾けるのが政治の原点」の体

言であり、市民目線の姿勢は高く評価する」と述べたところであります。そして、「同

事業をぜひとも継続していただきたい、また、県にも要請をしたら」との質問に、「４

月30日までの募集期間中に600件の申請を受理し、事業効果は13億円を超える状況で、

専決処分で6,000万円の増額補正をし、事業費１億1,000万円で一般財源事業であること

から、市の財政事情を勘案して今後の判断で必要かどうか検討する」とし、県への働き

かけについては、「他の市町村と調整もあるので今後検討する」と答弁されました。市

当局としても十分に県に働きかけがあったものと思われます。８月23日、住宅リフォー

ム助成事業について県の臨時議会では、需要が伸び、消費の下支え対策として大きな効

果を上げている。今後も利用者が見込まれると８億5,000万円近い補正をしたところで

あります。

そこでお聞きするわけですが、今回の住宅リフォーム助成事業、市民要望も大変あり

評価するものでありますが、財源については６月議会の答弁では、一般財源であるとい
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うことでした。今の市長のお話では、交付金を充当するというようなことでありました

が、財源内訳をお教え願いたいと思います。

また、先般の説明では、さかのぼって助成するとしたという説明がありました。その

これも大変評価するものでありますが、この根拠について詳細に説明をお願いした

いと思います。

以上であります。

○議長（渡部功君） 当局の答弁を求めます。

暫時休憩いたします。

午前１０時３５分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午前１０時３７分 再 開

○議長（渡部功君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

当局の答弁を求めます。長谷部市長。

【市長（長谷部誠君）登壇】

○市長（長谷部誠君） 佐々木隆一議員のご質問にお答えをいたしますが、住宅リフォー

ム助成事業の財源につきましては、７月上旬に行われた普通交付税の本算定において、

雇用・経済対策に係る費目で、当初試算額３億1,400万円に対して１億3,123万8,000円

増の４億4,523万8,000円の算定結果となったことから、これを事業財源としたところで

あります。

また、５月にさかのぼって助成することについては、６月議会において事業継続に関

する佐々木議員の一般質問に対し、「市の財政事情を勘案して判断する」と答弁したと

ころでありますが、財源の見通しが立ち、同一年度内の事業であることから、市民に不

公平感が生じないよう、助成対象にしたところであります。

○議長（渡部功君） ３番佐々木隆一君、再質疑ありませんか。

○３番（佐々木隆一君） ありません。

○議長（渡部功君） ほかに質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） これをもって質疑を終結いたします。

○議長（渡部功君） 日程第12、先決を要する提出議案の委員会付託を行います。

お手元に配付しております付託表のとおり、各常任委員会に審査を付託いたします。

この際、委員会開催のため、暫時休憩いたします。

午前１０時３９分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午後 １時３０分 再 開

○議長（渡部功君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

これより報告第16号、議案第124号及び議案第128号の３件を一括上程し、日程第13に

より各常任委員会の審査の経過と結果について委員長より報告を求めます。

なお、委員長報告に対する質疑は、各案件に入ってからこれを許します。

最初に、総務常任委員長の報告を求めます。28番村上亨君。
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【総務常任委員長（村上亨君）登壇】

○総務常任委員長（村上亨君） 総務常任委員会の審査の結果をご報告申し上げます。

本日、先決を要する議案として当常任委員会に審査付託になりました案件は、専決処

分報告１件、請負変更契約の締結１件、補正予算１件の計３件であります。

審査の結果につきましては、お手元に配付されております報告書のとおりであります

が、審査の経過と概要をご報告申し上げます。

初めに、報告第16号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算（専決第３号）専決処分

報告でありますが、これは主に７月及び８月の豪雨による災害復旧などの関連経費であ

ります。

当常任委員会への付託分として、歳入では、災害復旧費などの一般財源として19款繰

越金を増額したものであります。

歳出では、９款消防費において、今回の災害により早急に土砂の撤去が必要とされる

方への支援として、災害復旧救済補助金などを予算措置したものであります。

また、地方債補正では、林道災害復旧事業の追加及び公共土木施設災害復旧事業の起

債限度額を変更したものであります。

この専決処分報告につきましては、災害関連で緊急を要することから８月18日付で専

決処分を行ったものであり、報告のとおり承認すべきものと決定した次第であります。

次に、議案第124号由利本荘市移動通信用鉄塔施設用伝送路整備工事請負変更契約の

締結についてでありますが、これは本年第１回定例会で議決し契約した工事内容を変更

しようとするものであります。

その内容は、伝送路ルートに係る光ケーブルの延長減、共架許可条件による装柱材等

の増、電力柱及び電話柱への共架の一部を自営柱に変更することなどであり、契約金額

を783万4,050円増額し、変更後の契約金額を２億418万4,050円にしようとするものであ

ります。

この変更契約の締結につきましては、円滑な事業推進を図るため先決を要する議案と

なったものであり、その提案の趣旨を了とし、原案のとおり可決すべきものと決定した

次第であります。

最後に、議案第128号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算（第７号）であります

が、これは住宅リフォーム助成事業経費を追加しようとするものであります。

当常任委員会への付託分としては、歳入において、一般財源として10款地方交付税の

普通交付税を増額しようとするものであります。

この補正予算につきましては、提案の趣旨を了とし、原案のとおり可決すべきものと

決定した次第であります。

以上で、総務常任委員会の審査報告を終わります。

○議長（渡部功君） 次に、教育民生常任委員長の報告を求めます。17番長沼久利君。

【教育民生常任委員長（長沼久利君）登壇】

○教育民生常任委員長（長沼久利君） 教育民生常任委員会の審査の結果をご報告申し上

げます。

本日、先決を要する議案として当常任委員会に審査付託になりました案件は、専決処

分報告１件であります。
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なお、審査の結果につきましては、お手元に配付されております報告書のとおりであ

りますが、審査の経過と概要についてご報告申し上げます。

報告第16号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算（専決第３号）専決処分報告につ

いてでありますが、当常任委員会に審査付託になりましたのは、歳出10款についてであ

ります。

これは、去る８月14日から断続的に発生した大雨により、亀田城佐藤八十八美術館の

裏山崩落及び岩城パークゴルフ場ののり面崩落等の被害が発生したことから、歳出10款

教育費において、亀田城佐藤八十八美術館の土砂撤去等に要する経費及び岩城パークゴ

ルフ場ののり面崩落箇所等の復旧に要する経費を追加したものであります。

以上、ご報告申し上げました補正予算専決処分報告につきましては、災害復旧のため

緊急を要することから、８月18日付で専決処分したものであり、報告のとおり承認すべ

きものと決定した次第であります。

以上で審査の報告を終わります。

○議長（渡部功君） 次に、産業経済常任委員長の報告を求めます。12番佐藤勇君。

【産業経済常任委員長（佐藤勇君）登壇】

○産業経済常任委員長（佐藤勇君） 産業経済常任委員会の審査の結果をご報告申し上げ

ます。

本日、先決を要する議案として当常任委員会に審査付託になりました案件は、報告第

16号平成22年度一般会計補正予算（専決第３号）専決処分報告１件であります。

この案件は、主に７月及び８月の豪雨による災害復旧に関連する経費であり、緊急を

要することから８月18日付で専決処分したものであります。

審査の結果につきましては、お手元に配付しております報告書のとおりでありますが、

審査の経過と概要についてご報告申し上げます。

まず歳入でありますが、15款県支出金においては、治山工事費補助金及び林道災害復

旧費補助金の追加、21款市債においては、林道災害復旧事業債を追加するものでありま

す。

続いて、歳出でありますが、６款農林水産業費においては、１項農業費では岩城、大

内及び東由利地域などでの農業用施設災害復旧費補助金1,400万円の追加、２項林業費

では岩城地域２地区の治山事業費475万円を追加するものであります。

11款災害復旧費においては、１項農林水産業施設災害復旧費で岩城、大内地域などで

の林道災害復旧事業費6,832万6,000円を追加するものであります。

以上、本専決処分報告の当委員会付託分につきましては、報告のとおり承認すべきも

のと決定した次第であります。

以上で審査の報告を終わります。

○議長（渡部功君） 次に、建設常任委員長の報告を求めます。24番本間明君。

【建設常任委員長（本間明君）登壇】

○建設常任委員長（本間明君） 建設常任委員会の審査結果をご報告申し上げます。

本日、先決を要する議案として当常任委員会に審査付託になりました案件は、専決処

分報告１件、補正予算１件の計２件であります。

審査の結果につきましては、お手元に配付されております報告書のとおりであります
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が、審査の経過と概要についてご報告申し上げます。

初めに、報告第16号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算（専決第３号）専決処分

報告でありますが、当常任委員会に審査付託になりましたのは、歳入では14款及び21款、

歳出では11款であります。

まず歳入において、14款国庫支出金では、公共土木施設災害復旧費負担金の増額、21

款市債では、公共土木施設災害復旧事業債の増額であり、いずれも主に８月の豪雨災害

に係る追加であります。

次に、歳出では、11款災害復旧費において、同じく豪雨による本荘、岩城、大内地域

などの市道、河川等に係る公共土木施設災害復旧費４億9,470万円を追加するものであ

ります。

この専決処分報告につきましては、災害関連で緊急を要することから８月18日付で専

決処分を行ったものであり、報告のとおり承認すべきものと決定した次第であります。

次に、議案第128号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算（第７号）でありますが、

当常任委員会に審査付託になりましたのは、歳出８款であります。

これは、ことし３月から募集を開始しております住宅リフォーム資金助成事業に要す

る経費を増額しようとするものであります。

これにより、歳出８款６項住宅費では、住宅リフォーム補助金及び事務補助に係る賃

金を総額で１億5,561万2,000円追加しようとするものであります。

なお、この助成事業については、ことしの４月30日で一たん補助申請の受け付けを終

了しておりますが、今回の補正において住宅リフォーム補助金の予算措置額を１億

1,000万円から２億6,500万円に増額することにより、引き続き助成事業を再開していこ

うとするものです。

この補正予算の案件につきましては、事業の早期かつ円滑な実施を図るため、先決を

要する議案となったものでありますが、５月にさかのぼって助成対象とすることから

種々の問題も派生することが予想されるため、委員からは、「適切かつ不公平感の残ら

ない対応に努めていただきたい」との要望があったことを申し添え、その提案の趣旨を

了とし、原案のとおり可決すべきものと決定した次第であります。

以上で、建設常任委員会の審査報告を終わります。

○議長（渡部功君） 以上をもって、委員長の審査報告を終わります。

これより日程の順に従い、委員長報告に対する質疑、議案についての討論、採決を行

います。

○議長（渡部功君） 日程第14、報告第16号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算（専

決第３号）専決処分報告を議題といたします。

各常任委員長の報告は、承認すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） 質疑なしと認めます。

討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】
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○議長（渡部功君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって報告第16号は、承認することに決定

いたしました。

○議長（渡部功君） 日程第15、議案第124号由利本荘市移動通信用鉄塔施設用伝送路整

備工事請負変更契約の締結についてを議題といたします。

総務常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） 質疑なしと認めます。

討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって議案第124号は、原案のとおり可決

されました。

○議長（渡部功君） 日程第16、議案第128号平成22年度由利本荘市一般会計補正予算

（第７号）を議題といたします。

各常任委員長の報告は、原案を可決すべきものとしております。

委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） 質疑なしと認めます。

討論ありませんか。

【「なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） 討論なしと認めます。

採決いたします。本案は、委員長報告のとおり決定してご異議ございませんか。

【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○議長（渡部功君） ご異議なしと認めます。よって議案第128号は、原案のとおり可決

されました。

○議長（渡部功君） 以上をもって本日の日程は終了いたしました。

明３日は議案調査のため休会、４日、５日は休日のため休会、６日は議案調査のため

休会、７日午前９時30分より本会議を再開し、一般質問を行います。

なお、提出議案に対する質疑の通告は、９月７日午後１時まで議会事務局へ提出して

いただきます。

本日は、これをもって散会いたします。
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御苦労さまでした。

午後 １時４９分 散 会
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